
Sitzungsleitung: Rico 
Protokoll: Maxi 

Protokoll der Sitzung der Fachschaftsvollversammlung der 
Freien Fachschaft Philosophie am 22.05.2025 
 
Anwesenheit: 

● Rico (FSR) 
● Axel (FSR) 
● Ben 
● Luisa (FSR) 
● Sofia (FSR) 
● Johanna 
● Simon 
● Erik 
● Anna Lotta 
● Maxi 

 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung  
2. Finanzen 
3. QSM 
4. Geschäftsordnung 
5. Berichte 
6. Termine 
7. Diskussionen 
8. Sonstiges 

 
 
Die Sitzung wurde um 18:16 Uhr eröffnet 
 
Die Sitzung stellte fest, dass sie satzungsgemäß beschlussfähig ist 
 
Maxi wurde einstimmig als Protokollantin bestimmt 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
 
TOP 2: Finanzen 

● Finanzer 
● Das Finanzteam ist momentan klein (=2) 
● Zwei Leute haben schon die Schulung gemacht 

→ Finanzer-Tätigkeiten können bald weitergegeben werden 
● Finanzteam bleibt erst dieses Semester damit DES und Sommerfest noch 

aus einer Hand organisiert werden können 
● Finanzantrag für das FS-Wochenende dieses Semester wurde genehmigt 

 
TOP 3: QSM 

● Seminare WiSe 25/26 

 



 

○ Problem: Seminare waren nur für promovierte Personen ausgeschrieben, es 
ist aber a) nicht klar, ob das rechtlich nötig ist und b) haben wir auch 
Bewerbungen von nicht promovierten Personen 

○ Wir würden gerne die Ausschreibung verlängern und auch für nicht 
promovierte Personen öffnen 
→ Der FSR kümmert sich darum, Fr. Mantel zu fragen, ob das geht 

● Ringvorlesung 
○ Fr. Obermeier und Hr. Arnold haben begonnen die Bewerbungen zu sichten 
○ Die Stellen würden zuerst damit beauftragt, eine Einladungsliste zu erstellen, 

welche die FSVV und das Direktorium dann kommentieren/vetoen können 
○ Zeitslot wird wahrscheinlich Dienstag, alternierend mit den 

Hegelsaal-Vorträgen 
 
TOP 4: Geschäftsordnung 

● Die aktuell schon sich in Anwendung befindliche GO ist weder vom Gremienreferat 
abgesegnet noch formal und inhaltlich fehlerfrei 

● Anna Lotta und Maxi (und alle Leute die sonst noch freiwillig wollen) schauen bis zur 
nächsten Sitzung drüber und sammeln Fehler und Lösungsvorschläge 

● Dann gehen wir damit zum Gremienreferat 
 
TOP 5: Berichte 

● StuRa 
○ Johannes Knop ist aus dem Präsidium zurückgetreten 
○ Es ist nicht klar, ob das Deutschlandticket-JugendBW verlängert wird oder wir 

wieder über das bundesweite D-Ticket diskutieren müssen (buh!) 
○ Der StuRa-Abgeordnete der PoWi ist sehr nett1 
○ RCDS und LHG sind wieder getrennt 
○ Detaillierterer Bericht findet sich hier 

● StuRa-Taskforce (Treffen um den StuRa effizienter zu machen) 
○ Es soll Ausschüsse geben, die Dinge vorbesprechen um schnellere 

Diskussionen zu ermöglichen 
● Nachtsam-Schulung 

○ Wir sind Nachtsam-Geschult 
○ Alle haben coole Urkunden bekommen 
○ Wir haben auch Info-Sheets bekommen, die wir jetzt aufhängen / 

weiterverteilen 
● Toiletten 

○ Eine Person hat eine Mail an die Verwaltung geschrieben, in der sich jemand 
darüber beschwerte, dass die Toilettenordnung geändert wurde 

○ Wir haben die Person an Thomas Arnold weitergeleitet 
● Workshop - Women in Philosophy 

○ Es gab erst einen fachlichen Input von Prof. Tamara Jugov, dann haben sich 
die Mittelbauinitiative und der AK Awareness vorgestellt, dann haben wir 
diskutiert 

○ Fr. Jugov hat insbesondere darauf hingewiesen, dass Methodenpluralität ein 
wichtiges Mittel ist um Seminare inklusiver zu gestalten 

1 und hat einen “schwachen Willen” (wie viele andere Personen auch) 



 

● BuFaTa: 
○ Es sind fast alle 50 Leute angemeldet 
○ StuRa-Besichtigung am Freitag geht klar 
○ Wir haben ein Problem mit der Barrierefreiheit, da wir am WE nicht in die 

Neue Universität können 
→ Wir suchen Alternativen und kommunizieren mit der betroffenen Person 

 
TOP 6: Termine 

● Der AK Awareness trifft sich jetzt immer Dienstags im Wechsel mit der 
Hegelsaalreihe 
→ Wird auf Instagram angekündigt 

 
Die Diskussionen wurden geschlossen vertagt 
 
Die Sitzung wurde um 19:22 Uhr geschlossen.  
 
 


